
interpellés de mieux se préparer aux éventuelles questions délicates 
ou embarrassantes. Heureusement, ce point fût retiré avant le vote. 

De plus, l’opposition sert d’idiote utile au pouvoir car sans opposition, 
il n’y a pas de démocratie. Nous sommes un mal nécessaire à leur 
gouvernance et nos gesticulations n’ont que peu d’effets, le pourquoi 
du dépôt de motions et d’interpellations, ce qui pique un peu plus.

COOPERATION : Durant 6 ans, j’ai œuvré de mon mieux en solitaire 
au sein du Conseil, malgré mes réguliers appels auprès des différents 
groupes. Pour 2024, NENA s’est donc adapté en devenant IC-
NENA avec une liste 9 fois plus importante et peu sont celles qui 
peuvent se vanter d’une telle progression 

Grande innovation dans notre nouvelle formule : Sophie et Bernadette 
2 citoyennes qui souhaitent nous soutenir au-delà du simple vote 
mais sans pour autant vouloir se montrer sous le feu des projecteurs. 
Elles nous accordent donc leur soutien et confiance augmentant de la 
sorte le nombre de candidats. Nous tenons à les remercier pour leur 
courage et leur soutien.

Nous voilà repartis pour un tour, avec l’espoir que celui-ci soit 
constructif et unificateur. Et si aucune de mes têtes ne vous revient, 
concentrez-vous sur nos idées, ça passera peut-être mieux 

Eric Evrard – NENA & IC-NENA *ROI : Règlement d’Ordre Intérieur

MAINTENANT 

CONSTATS : L’Opposition, alors que souvent très 
constructive est mal considérée à Beauvechain entre 
autres. Voici 2 ans, le Collège décidait de modifier le 
ROI en vue d’éviter les interventions intempestives en 
fin de conseil communal. Les interventions devaient 
être introduites 3 jours auparavant pour permettre aux

NENA : BILAN 2018-24 & ESPOIRS 2024-30
SIX ANS DÉJÀ viennent de s’écouler et nous 
voilà à nouveau invités à voter. Mais en 6 ans, 
combien de choses se sont passées au niveau 
individuel ou sociétal ? Et qu’est-ce qu’on 
retiendra ? Le Covid ? La hausse des prix et de 
l’énergie ? Les conflits ? L’extrémisme ? 
Et quelles sont les bonnes nouvelles ?
Alors, en 6 ans, avons-nous avancé dans la bonne direction et 
sommes-nous sereins pour l’avenir ? Vraisemblablement NON et 
peut-être n’avons-nous pas fait les bons choix. Et nous devons y 
réfléchir car, 

6 ANS EN PLUS NOUS MÈNERONT OÙ ?
Allons-nous les subir ou allons-nous les transcender ? 

Nous pouvons choisir, et les solutions SONT LOCALES !

PETIT BILAN 2018-2024 : Si le Collectif est LA SOLUTION, 
nous avons suivi le mauvais chemin durant cette législature : 
Majorité contre Opposition, et Opposition contre Opposition, les 
groupes n’ont pu ou n’ont voulu s’entendre. Mon espoir est de 
« coopérer » car les défis sont énormes et dépassent de loin la 
dimension communale. En étant seul sur la liste NENA, l’union 
était pour moi une évidence. Mais d’autres avaient une alternative 
différente à laquelle je n’avais pas pensé : Chaque liste mène sa 
« barquette », vu le manque de grandeur et de vision.

Je me suis ressaisi en 2021 avec le dépôt d’une 1ère motion.

AVANT 



A partir de ce moment, NENA a déposé une dizaine de motions (dont 4 
avec IC) contre 1 motion Ecolo en 6 ans. Toutes les motions NENA et 
IC-NENA ont été refusées par la majorité. Ces refus systématiques 
prouveraient-ils la  pertinence de celles-ci ? Faites-vous votre avis :

1. Enregistrement et diffusion des conseils communaux (CC*)
2. Promotion permanente des interpellations citoyennes aux CC*
3. Participation active des élus de la majorité en CC*
4. Participation annuelle des commissions consultatives en CC*
5. Politique claire des charges d’urbanisme et son application
6. Création d’une commission d’éthique et de transparence
7. Soutien à l’Unité Saint-Christian de Hamme-Mille
8. Problématique liée aux PFAS et propositions concrètes
9. Protection du Patrimoine de notre ruralité
10. Violence envers les enfants : Quelle stratégie ?

Il y eut aussi des interpellations des ministres sur des sujets tels que 
les PFAS, les charges d’urbanisme ou la piscine.
Ces enjeux dépassent le clivage Majorité/Opposition et l’acceptation de 
ces motions eut été bénéfique à la transparence, la bonne gouvernance 
et donc, à la démocratie. Malheureusement, nous n’avons pas encore 
dépassé ce niveau à Beauvechain. Mais nous y travaillons. 
* CC = Conseil(s) commun(al-aux) 

DÉPÔT DE MOTIONS au CONSEIL COMMUNAL
C’est pourquoi, depuis août 2024, NENA a partagé une série de 
réflexions ouvertes sur l’avenir de notre société, de notre commune : 
1. Les terres agricoles doivent rester beauvechainoises
2. Les Jeunes, quelles sont vos inquiétudes et vos besoins ?
3. La vision féminine de notre Humanité
4. Maison + Travail de la Terre = Une Alternative ?

5. Villages beauvechainois en Espagne, Italie… Flandre ?
6. Soutien collectif à des causes sociétales & humanitaires
7. Précarité et opportunités : alternatives
8. Les Indépendants et leur importance dans la société
9. Altruisme, Pathologie ou Profit : Pourquoi fait-on de la politique? 

Vous trouverez plus de détails de ces motions et réflexions sur FB 
nena-beauvechain ou sur le site : interets-citoyens.be

PARTAGE de RÉFLEXIONS sur notre AVENIR
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